

JOB ET NOVÈS : LE COACH NE VEUT PAS DE POLÉMIQUE

« Bon anniversaire, Guy ! ». Les habitants des Sept-Deniers ont souhaité hier un bon 62^e anniversaire au coach des Bleus qui vont affronter cet après-midi les Azzurri. Réunis pour une conférence de presse du collectif Job, ils continuent de contester la volonté de la mairie de renommer l'Espace et la place Job en Espace Job-Guy Novès et place Guy Novès. Et ils semblent avoir trouvé, sinon un appui, du moins une oreille attentive du côté de l'ex manager sportif du Stade Toulousain, à qui ils ont écrit le 15 janvier : « Nous ne remettons aucunement en cause la volonté de la municipalité de vous honorer [...] Nous pensons que le bâtiment et le site de l'ancienne usine Job doivent garder leur nom pour associer cette mémoire ouvrière et sociale aux nouveaux usages de l'Espace Job et sa place ». Le sélectionneur a été touché par ce courrier : « Guy Novès nous a téléphoné pour nous le dire », raconte Anne Péré, présidente du collectif, « Il nous a dit qu'il comprenait notre émotion, en tant que fils d'ouvrier et de Républicain espagnol, et qu'il avait téléphoné à la Ville pour dire qu'il était touché par le fait d'être ainsi honoré mais que le site importait peu et que, surtout, celui-ci ne devait pas créer polémique ». Or il ne semble pas que le principal locataire du Capitole ait entendu la demande de celui qui a apporté 4



Lors de l'inauguration de Job (octobre 2011), un Espace qui « ne dit rien aux néo Toulousains », selon le maire de Toulouse. /DDM-Michel Viala.

Coupes d'Europe et 12 titres de champion de France (dont 2 comme joueur) à la Ville rose et au Stade Toulousain. Dans un courrier du 27 janvier au collectif, le maire confirme son projet qui ne viendra pas « amoindrir l'histoire industrielle et sociale » du site que « seuls connaissent les initiés », assurant que l'Espace Job « ne dit rien en soi » aux nouveaux Toulousains. Et de proposer que soit créé un espace mémoriel et historique au sein de l'Espace Job (qui accueille déjà la piscine Jean Boiteux et un centre culturel), à l'élaboration duquel serait associé le collectif. Ce dernier, s'il n'est pas

En politique comme en rugby, il est bon, parfois, de revenir sur un mauvais choix.

opposé à un lieu de mémoire sur le site, rappelle que, sans l'action des habitants du quartier et des ex-salariés de l'usine de papier, le bâtiment emblématique abritant l'Espace Job, finalement racheté par la Ville sur décision de Philippe Douste-Blazy, aurait été détruit. L'association propose que le nom de Guy Novès soit associé à l'un des nombreux nouveaux monuments, voies ou places de Toulouse (aux Ponts-Jumeaux ou vers l'Embouchure, qui accueillait des terrains du Stade où Novès a dû s'entraîner et jouer). On peut se demander pourquoi un tel acharnement à vouloir passer en force sur un dossier engagé sans aucune concertation des principaux intéressés (Guy Novès compris).

Philippe Emery

LA DEPECHE DU MIDI (FEVRIER)